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Un importante 
encuentro 

colombófilo 
se vivió en 

Tornquist

El ministro Berni visitó 
Tornquist, entregó patrulleros 
y realizó anuncios en materia 
de seguridad para el distrito

Importante e 
histórico temporal 

en toda la región

Avanza la construcción 
de las 29 viviendas en la 
localidad de Saldungaray

Quedó inaugurada la sede 
de la UPSO en Saldungaray
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 La Secretaría de Hacienda, a través 
de la Dirección de Ingresos y Sistemas, 
informa a los contribuyentes, 
que se modificarán las fechas de 
vencimiento del Servicio Sanitario 
(agua), por lo que podrían registrarse 
atrasos en la percepción de la cuota 
correspondiente. 
 Asimismo, se informa que ya 
se encuentran disponibles en la 
web del municipio, las cuotas 
correspondientes a las patentes de 
vehículos municipalizados. 

SERVICIO SANITARIO (AGUA): 
 Por razones administrativas, y por 

Se modificarán las fechas 
de vencimiento de agua

PATENTES VEHICULOS 
MUNICIPALIZADOS 

 Se encuentra disponible en la web del Municipio, https://tasas.
tornquist.gob.ar , la primera cuota y el anticipo de los vehículos 
municipalizados, incorporándose desde ARBA los modelos desde el año 
2011. 
La agenda de vencimientos establece:  
1er Vencimiento y Pago Anual: 20/04/2022. 
2do Vencimiento: 29/04/2022. 
Por consultas o dudas, comunicarse al 4941.075 int 109/118. 
Mail: ingresostornquist@gmail.com

el proceso de toma de estados de 
consumo se establecerá un nuevo 
cronograma de vencimiento del 
servicio: 
CUOTA 
             1er. Vencimiento       2do. Vencimiento
03/2022  21/03/2022        31/03/2022
04/2022  20/04/2022        29/04/2022
05/2022  20/05/2022        30/05/2022
06/2022  21/06/2022        30/06/2022
07/2022  20/07/2022        29/07/2022
08/2022  22/08/2022        31/08/2022
09/2022  20/09/2022        30/09/2022
10/2022  21/10/2022        31/10/2022
11/2022  22/11/2022        30/11/2022
12/2022  20/12/2022        29/12/2022

ste lunes 21, se reanudó el servicio de transporte escolar para los 
estudiantes de las escuelas Primaria y Secundaria de Chasicó.
 Como sucede desde el inicio de la gestión del intendente Sergio 
Bordoni, el traslado de los alumnos se puede llevar adelante dado 
que el municipio facilita los vehículos, ante la escases de empresas 

Se reanudó el 
transporte escolar 
en el oeste del distrito

privadas que puedan prestar el servicio, teniendo en cuenta que se trata de 
caminos rurales.
 En ese sentido, este año se alcanzó un convenio con el Gobierno de la 
Provincia de Buenos Aires mediante el cual llegarán los fondos al municipio, 
que, en conjunto con el Consejo Escolar, los administrará, se encargará de 
realizar los pagos correspondientes y coordinará los viajes para garantizar 
que cada estudiante del distrito pueda llegar a la escuela.

ornquist Municipio, a través de la Delegación de Villa Ventana, 
recuerda a los vecinos que deseen extraer árboles de su propiedad 
o vereda, que deberán solicitar la autorización correspondiente al 
área de Arbolado Urbano. 
 En ese sentido, desde el área de inspección se están labrando 
infracciones por extracciones no autorizadas. 
 Para solicitar  el permiso se deberán comunicar con la 
dependencia municipal, de lunes a viernes de 7 a 13hs, y los 
sábados de 9 a 12hs. 

Villa Ventana: 
Recuerdan que se debe 

solicitar autorización para 
extraer árboles

T

T
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E ste lunes, el distrito recibió 
la visita del Ministro de 
Seguridad de la Provincia 
de Buenos Aires, Sergio 
Berni, quien entregó nuevos 

El ministro Berni visitó Tornquist, entregó patrulleros y 
realizó anuncios en materia de seguridad para el distrito

patrulleros y realizó varios anuncios 
en materia de seguridad para 
Tornquist.
 Recepcionado por el intendente 
Sergio Bordoni y el Secretario de 
Gobierno y Seguridad, Ezequiel 
Gabella, el ministro arribó junto 
al Subsecretario de Fiscalización y 
Control Policial Interior, Guillermo 
Calviño, y el Director de esa área, 
Federico Montero.
 Durante su visita, Berni entregó 
tres móviles policiales para el 
Comando de Patrulla Rural (CPR), 
recibidos por el titular de la 
dependencia, Iván Molina.
 Luego, los funcionarios 
mantuvieron una reunión en la que 
Bordoni planteó la necesidad de 
contar con nuevos vehículos en la 

Policía Comunal del distrito y avanzar 
en otras cuestiones referidas a 
seguridad. 
 En ese marco, el ministro, luego de 
constatar el estado los móviles de la 
comisaría local, arribó a un acuerdo 
con el jefe comunal que consiste en 
que, por cada patrullero que repare 
el municipio, la Provincia enviará uno 
nuevo. Por lo tanto, serán 18 entre 
los que se arreglarán y los 0 km.
 Además, el titular de la cartera 
provincial confirmó que Tornquist 
recibirá 22 millones de pesos a través 
del Programa de Fortalecimiento de 

Seguridad; al tiempo que anunció 
que el CPR tendrá su nueva sede 
en la intersección de Av. Lavalle y 
Excombatientes de Malvinas y que se 
remodelará la Subestación de Policía 
Comunal de Saldungaray.
 Por último, a solicitud del 
intendente Bordoni, el ministro 
dispuso que siete efectivos del CPR 
pasen a la Policía Comunal para 
reforzar la presencia en las calles y 
que sean reemplazados por nuevos 
egresados que pronto tendrá la 
fuerza rural. 
 “Es importante que los ministros 

vengan al territorio, ya que se 
hacen visibles las problemáticas y 
podemos dar soluciones rápidas 
como en este caso”, afirmó Bordoni. 

“Tenemos un déficit en móviles, en 
breve nos pusimos de acuerdo de 
cómo lo vamos a abordar. En poco 
tiempo, vamos a tener vehículos 
nuevos, que es la gran carencia en 
los siete destacamentos de policía 
del distrito”, añadió.
 “Estamos cumpliendo con el 
compromiso del Gobernador Axel 
Kicillof de renovar toda la flota de 
vehículos rurales, pero además 

revisando todos los vehículos que 
tenemos en Tornquist para, junto 
con el intendente, darle una solución 
definitiva al problema de movilidad 
de la policía”, dijo a su turno Berni.
 “Entendiendo la cantidad de 
localidades que tiene este distrito, 
nos pusimos rápidamente de acuerdo. 
Estarán viniendo 22 millones de 
pesos del Fondo de Seguridad, con 
lo que vamos a arreglar los mejores 
patrulleros que se puedan recuperar 
y, vamos a mandar nueve 0 km para 
que el próximo mes estén prestando 
servicio en Tornquist. Los problemas 
se solucionan en un territorio, no en 
una oficina”, cerró.
 En la jornada también estuvieron 
presentes, el Secretario Interino 
de Hacienda, Lic. Bruno Zacconi; el 
Comisario Inspector Jorge Maffiol; el 
Secretario de Producción, Comercio 
e Industria, Víctor Antón; el diputado 
provincial Alejandro Dichiara; y 
los concejales Marcela Gimenez y 
Leandro Guerrero.
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MUNICIPALIDAD DE TORNQUIST
LICITACIÓN PÚBLICA Nº 04/22

Llámese a Licitación Pública: 
REPAVIMENTACION DE ACCESO A CHASICO  
TRAMO: EMPALME RN Nº 35 CON CHASICO 

– LOCALIDAD DE CHASICO - 
PARTIDO DE TORNQUIST

	 EXPEDIENTE	Nº	19/22.-
	 PRESUPUESTO	OFICIAL:	$	166.868.000,00.-	

	 ADQUISICIÓN	DE	PLIEGOS:	Oficina	de	Compras,	Sarmiento	
Nº	53	–	Tornquist.	Desde	el	día	14	de	marzo	hasta	el	día	25	de	
marzo	de	2022	inclusive	de	8	a	13	hs.-

	 VALOR	DEL	PLIEGO:	$	166.868,00.-

	 APERTURA	DE	SOBRES:	1	de	abril	de	2022	a	las	10	hs.	en	la	
Oficina	de	Compras.-

E ste jueves, el Secretario de Producción, Comercio e Industria, Víctor 
Antón, y la Subsecretaria de Desarrollo Social, viajaron a la Ciudad 
de Buenos Aires para mantener una reunión con la Secretaria de 
Abordaje Integral de la Nación, Micaela Ferraro.
 Durante el encuentro, que tuvo lugar en el Ministerio de 

Asistencia y producción: 
Funcionarios	municipales	se	
reunieron con la Secretaria de 
Abordaje Integral de la Nación

Desarrollo Social de la Nación y se dio a través del Presidente de la Cámara de 
Diputados Sergio Massa, los funcionarios dialogaron acerca de la posibilidad 
de articular programas con el municipio a fin de llegar a los vecinos del 
distrito de Tornquist con más beneficios.
 También, plantearon avanzar en soluciones tanto desde lo asistencial 
como en lo productivo, y subrayaron las respuestas que recibe la actual 
gestión de Sergio Bordoni desde el Gobierno Nacional.

n el transcurso de los últimos 
días, la Subsecretaría de 
Juventudes, Políticas de 
Género y Diversidades 
de Tornquist, participó de 

Tornquist Municipio presente en 
diferentes jornadas vinculadas a 

género y trata de personas

E
diferentes actividades relacionadas a 
género y trata.
 El jueves 10, la titular del 
área, Prof. Daniela Aguilar, junto 
a integrantes de las oficinas de 
Violencia por Razones de Género, 
viajó a Benito Juárez para participar 
de un encuentro encabezado por la 
Ministra de las Mujeres, Políticas de 
Género y Diversidad Sexual,
Estela Díaz.
 Allí, tuvo lugar la apertura del 
Consejo de Articulación de Políticas 
de Género y Diversidad Sexual con los 
municipios presentes, y se realizaron 
rondas de debate y charlas.
 Además, Aguilar mantuvo una 
reunión con Díaz en la que dialogaron 
sobre la situación actual de las 
mujeres y diversidades del distrito y 
la posibilidad de crear dispositivos 
que permitan avanzar en cuestiones 
de género.
 Durante la jornada, también, los 
equipos de Género participaron del 
taller &quot;Intervención y

abordaje de las violencias&quot;, a 
cargo de la Subsecretaría de Políticas 
contra las Violencias por Razones de 
Género.
 En tanto, este lunes en Bahía 
Blanca, la Subsecretaría formó parte 
de la primera Mesa Interinstitucional 
contra la Trata de personas 
correspondiente a la Sexta Sección, 
donde se presentó un plan de 
trabajo, acordando capacitaciones y 
encuentros entre los distintos
organismos del Estado.
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l intendente Sergio Bordoni, 
recorrió la obra de las 29 
viviendas que se están 
construyendo en la localidad 
de Saldungaray. 

Avanza la construcción de las 
29 viviendas en Saldungaray

E
 Acompañado por el Secretario 
de Gobierno y Seguridad, Ezequiel 
Gabella; el Secretario de Desarrollo, 
Gonzalo Iparraguirre; el Director de 
Desarrollo Social, Facundo Pereyra; y 
el Delegado local, Gerardo Rohlmann; 
el jefe comunal visitó la construcción 
de las unidades habitaciones que 
se encuentran emplazadas en las 
manzanas n°67 Y n°100. 
 La ejecución del barrio, que 
comenzó el pasado enero, prevén la 
edificación de 29 casas de 59mts2, 
distribuidos en cocina-comedor, dos 
habitaciones y un baño, por una 
inversión de $132.486.071,39, que 
es financiada a través del Instituto de 
la Vivienda de la Provincia de Buenos 
Aires. 
Bordoni, durante la visita, resaltó 
que el objetivo de esta gestión es 
que cada vez más vecinos del distrito 
cumplan con el sueño de la vivienda 
propia. 
 Es importante destacar, que, en 
los últimos dos años, se entregaron 
17 viviendas en la localidad de 
Chasicó, y días atrás se adjudicador 
10 unidades en la ciudad cabecera. 

Coopeativa	de	Trabajo	Bicentenario
CONVOCATORIA

SRES ASOCIADOS:
En cumplimiento de lo establecido en la Ley de Cooperativas Nº 20337 
y de acuerdo con los art.37º AL 48º y concordantes de nuestro Estatuto 
Social Reformado en vigencia, convocamos a Ud. a la Asamblea General 
Ordinaria que se celebrará el día 29de Abril de 2022 a las 19.00 hs en la 
sede de Cooperativa de Trabajo Bicentenario Ltda. sito en Italia Nº817 de 
Tornquist para tratar el siguiente :

ORDEN DEL DIA

1.- Designación de dos (2) asambleístas para que conjuntamente con el 
Presidente y el Secretario aprueben y firmen el Acta de Asamblea.
2.- Consideración de la Memoria.
3.- Balance General, Cuadro de Resultados, Cuadros Anexos, Estado de 
Evolución del Patrimonio Neto, Informe  del Auditor e Informe del Síndico 
correspondiente al 6º Ejercicio Económico Social comprendido entre el 01 
de Enero de 2021 y 31 de Diciembre de 2021.
4.- Designación de una comisión de tres (3) asociados para recibir y escrutar 
los votos de la elección de miembros del Consejo de Administración.
5.- Elección de cuatro (4) Asociados en reemplazo de Andrés Carlos 
Quiroz, Juliana Esther Quiroz ,José Luis Torres y Musso Eugenia Esther por 
el término de un año por terminación de mandato.
Elección de un Sindico Titular en reemplazo de Oscar Alfredo Corvatta 
y un Sindico Suplente en reemplazo de Garrido Gabriela Beatriz por el 
término de un año ambos por terminación de mandato.

           ANDRES CARLOS QUIROZ                   MUSSO EUGENIA ESTHER
                        PRESIDENTE                                          SECRETARIO
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l 24 de Marzo conmemoramos 46 años 
de aquella oscura noche, que nuestra 
historia recuerda como el golpe de 
estado cívico-militar de 1976, cuando una 
minoría de argentinos/as privó al pueblo 

24 DE MARZO 2022 

Una nueva placa para mas memoria

E
de su derecho a elecciones libres y, tomando 
el poder por la fuerza, dio comienzo a la última 
dictadura militar que se extendió hasta fines del 
año 1983.
 El terrorismo de estado imprimió su huella 
de intolerancia, silencio y exilio. Otra vez el 
aniquilamiento, la desaparición forzada y la muerte, 
la apropiación de niños, en su mayoría nacidos/
as en cautiverio en centros clandestinos, el robo 
bienes, la prohibición de libros, canciones y otras 
expresiones del arte y la cultura, la demonización 
de la política, el aislamiento, la persecución 
implacable a las organizaciones sociales, la 
imposición de un modelo económico y social de 
exclusión, de endeudamiento, de parálisis de la 
producción industrial; de destrucción del estado 
de bienestar y, como corolario, la decisión de una 
guerra cuyas consecuencias conocemos todas y 
todos.
 En nuestro distrito también hubo víctimas. 
María Cristina Garofoli Nori, nació en Tornquist 
el 22 de mayo de 1951. Egresó como Maestra 
Normal del Colegio San Vicente de Paul de Bahía 
Blanca y ejerció esa profesión en una escuela rural 
bonaerense. 
 En 1975, con 23 años, ingresó a la Facultad 
de Arquitectura y Urbanismo en la UNLP. Fue 
secuestrada en mayo de 1978 y asesinada meses 
más tarde por la Fuerza de Tareas 6 de la Base Naval 
de Mar del Plata. Se trató, según fue probado, de 
una ejecución en un enfrentamiento fraguado. 
 En 2017, por iniciativa de nuestro partido y 
con el apoyo unánime de todos los concejales 
según resolución 02/17, se colocó una baldosa 
conmemorativa señalando la vivienda donde 
vivió María Cristina en su niñez y juventud junto 
a su familia. En esa jornada con muchos vecinos 
y vecinas pudimos encontrarnos y acompañar 
a la familia en un verdadero acto de memoria y 
sobre todo, de reparación de dolores siempre 
inconclusos. 
 Por el relato de sus familiares pudimos saber 
que María Cristina era militante de la Juventud 
Peronista, y que en la facultad se paraba arriba de 
un banco y hablaba sobre un país más justo, era 
una militante política que iba a las villas y daba 
clases gratis. 
 En cuanto a su desaparición, supimos que 

la dueña del departamento que María Cristina 
alquilaba junto a otras dos chicas se comunicó 
con la familia de Cristina para decirles que habían 
ametrallado la puerta y que las jóvenes no estaban 
más. 
 Después de ocho años de búsqueda, se 
encontró el cuerpo en el cementerio parque de 
Mar del Plata, en una tumba que figuraba como 

‘NN’ y recién en 2004 los familiares pudieron 
traer el féretro; y en 2014 en la causa judicial Nº 
093017807/2007 llevada a cabo por el Tribunal 
Oral en lo Criminal Federal de Mar del Plata, se 
condenó a cadena perpetua a su asesino, el ex 
coronel Carlos Aldo Máspero.
 Hace unas semanas concurrimos a la esquina 
de San Martin 501 y encontramos la baldosa salida 
de su base en el estado que muestra la imagen, 
por lo que en adhesión al 46 aniversario del golpe 
de estado del 24 de  Marzo de 1976, decidimos 
realizar una nueva en una madera que ofrecerá 
más resistencia y quedará mejor con el entorno 
del lugar. 
 Con el acuerdo de la familia de María Cristina, 
colocaremos la nueva placa el 22 de Mayo de 2022, 
día en que ella habría cumplido 71 años.
 Seguimos sembrando memoria, construyendo 
verdad y exigiendo justicia, como deseamos hacer 
las cosas entre todas y todos, invitamos a los/as 
ciudadanos/as de nuestro distrito a repintar los 

pañuelos que junto a muchos vecinos y  vecinas 
pintamos en 2018 para que siempre y cada día 
digamos NUNCA MAS.

PARTIDO FRENTE GRANDE TORNQUIST.
Masson Claudio Adrián, Presidente 
Norma Blanca Fernández, Vicepresidenta

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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M ediante un acto encabezado por 
el intendente Sergio Bordoni, 
este lunes quedó inaugurada la 
nueva sede de la Universidad 
Provincial del Sudoeste (UPSO) en 

Universidad en Saldungaray: quedó inaugurada 
la sede de la UPSO en la delegación municipal 

la delegación municipal de Saldungaray.
 Fue en el marco del comienzo del Ciclo Lectivo 
2022 de la casa de altos estudios, en el inicio del 
dictado de las dos carreras complementarias 
que tendrán lugar en la flamante sede: Guía 
Universitario de Turismo y Tecnicatura en 
Emprendimientos Turísticos.
 La decisión del municipio de ofrecer sus 
instalaciones, tiene el propósito de brindar un 
espacio renovado para jerarquizar la educación 
superior de la localidad, que por primera vez en 
su historia llegó hace tres años con la carrera 
de Martillero Público, para quedarse y sostener 
a Saldungaray como una ciudad universitaria, 
promover una formación de profesionales que 

estimulen a los demás a seguir ese camino.
 Contar con profesionales de turismo es una 
estrategia de desarrollo para el distrito. Prevista 
en el Plan Estratégico Tornquist 2020 la necesidad 
de contar con más servicios y profesionalización 
del sector, este objetivo se sostiene en la Agenda 
2030 que define los horizontes sobre los cuales se 
busca tener más turistas, más servicios, una oferta 
diversificada y, cada vez, con mejores profesionales 
que transformen al destino y ofrezcan al visitante 
precisión en la información y fidelidad en el trato.
 Junto al jefe comunal, estuvieron presentes el 
Secretario de Desarrollo, Dr. Gonzalo Iparraguirre; 
el Secretario de Turismo, Gustavo Sandobal; el 
Delegado Municipal de Saldungaray, Cdor. Gerardo 
Rolhmann; el Secretario de Gobierno y Seguridad, 
Ezequiel Gabella; el Director de Planificación y 
Desarrollo Turístico, Jeremías León; la Directora de 
Coordinación Educativa de la UPSO, Arq. Fernanda 
Bigliardi; y la Decana de la Facultad de la Pequeña 
y Mediana Empresa, Lic. Alexia Postemsky.

 También estuvieron presentesla Jefa Distrital 
de Educación Mariana Boland, la Presidente del 
Concejo Deliberante, Sandra Kifer; la Concejal 
Viviana Montibeller; el Director de la Unidad 
Académica E. Tornquist y del Instituto Superior de 
Formación Docente y Técnica Nº 162, Vico Frattini; 
la Directora de la EP N°2, Carolina González; la 
Directora del Jardín N° 902, Claudia Francés; y la 
Secretaria de la EESN°4 y Concejal, Rocío Vázquez.
 “Quiero destacar la importancia de contar 
con una Universidad en una localidad como 
Saldungaray y que tengamos todos los niveles 
educativos, del inicial al universitario, que es 
el máximo al que puede llegar un ciudadano 
argentino -expresó Iparraguirre-. Es el resultado 
del trabajo que se viene realizando desde hace 
varios años para que el acceso a la educación se 
sostenga como un derecho. Tener una Universidad 
en la ciudad, así como se cuenta con el Instituto 
Terciario, estimula a los estudiantes de los niveles 
previos a saber que es posible alcanzar ese 

objetivo y acceder a la oportunidad de formarse 
y acceder al campo laboral profesional. Contar 
con carreras vinculadas al turismo fomenta que 
haya más profesionales en el sector y promueve el 
desarrollo de una de las principales economías de 
nuestro Distrito”.
 Bordoni, en tanto, subrayó: “yo soy la cara 
visible de esta gestión, pero detrás mío hay un 
grupo de gente que trabaja todos los días para que 
esto suceda, que no es de casualidad, venimos 
trabajando hace más de seis años y trayendo 
carreras terciarias universitarias al Distrito. Esa 
posibilidad de ir a la universidad que antes veíamos 
tan lejana, hoy la tenemos en el pago chico y eso 
es lo importante. Esto es algo que se da porque 
hay una decisión política de apoyar la educación 
en la que se viene trabajando desde hace mucho y 
estoy orgulloso de que así sea”.
 A su turno, Sandobal recalcó que “creemos 
súper necesario contar con estas carreras para 
que haya más profesionales, para desarrollar y 
potencias los atractivos que tiene el distrito”, al 
tiempo que Rohlmann afirmó que “Saldungaray, 
como pueblo turístico, necesita de la formación y 
la capacitación de su gente y todo el partido en 
sí. Agradezco al intendente que siempre estuvo 
dándonos el apoyo para que podamos utilizar la 
delegación y brindar el sostén que se merece una 
Universidad”.
 “Trabajamos muchísimo para que este 
suceda; a los alumnos les digo que aprovechen 
a los docentes que van a llegar”, añadió Bigliardi, 
mientras que Postemsky sostuvo que “siempre 
es importante poder apostar por la educación; 
seguir formándonos es lo que hace que cada uno 
de los espacios donde estamos crezcan. Estamos a 
disposición y augurándoles el mayor de los éxitos 
en este camino que emprenden”.
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l Gobierno nacional avanza 
con la transformación 
en autopista del Paso 
Urbano por Bahía Blanca, 
el proyecto que abarca 11 

Vialidad Nacional continúa conla construcción 
de la autopista paso urbano en RN 3 y 33

E
kilómetros en las rutas nacionales 3 
y 33 en el suroeste de la ciudad.
 La construcción de la nueva 
autopista presenta en la actualidad 
un avance global superior al 30 por 
ciento e incluye la construcción 
de once puentes, nueve pasarelas 
peatonales y una nueva rotonda, 
así como la instalación de 1.500 
luminarias y 12.000 árboles y 
arbustos que mejorarán la inserción 
de la nueva infraestructura vial con el 
medioambiente.
 Los trabajos en el sector 
continúan con la instalación de vigas, 
dinteles y columnas de hormigón 
que sostendrán los distintos 
intercambiadores de la nueva 
autopista. Por otro lado, continúa 
la conformación de muros de tierra 
armada y la reubicación de las 
cañerías de gas y electricidad en el 
tramo.
 “Estamos muy conformes con 
el avance de la obra que es cada 
vez más visible, sobre todo en el 
trabajo con las interferencias y la 
construcción de los once puentes. 
Seguimos trabajando con el apoyo 
y la fuerte convicción del presidente 
Alberto Fernández de apuntalar a la 
obra pública como dinamizadora de 
la economía, a la incansable voluntad 
del ministro Gabriel Katopodis de 
articular los recursos para que las 
obras se hayan puesto en marcha y se 
dinamicen generando más puestos 
de trabajo y acelerando la concreción 
de las mismas. Y estos avances se 
lograron gracias a la gran gestión 
de Gustavo Arrieta junto al equipo 
de Vialidad Nacional” manifestó 

Gustavo Trankels, jefe del 19° Distrito 
Bahía Blanca del organismo vial.
 El Paso Urbano de Bahía 
Blanca mejorará las condiciones 
de circulación de más de 20.000 
personas que utilizan la red de 
accesos bahiense y reducirá los 
costos logísticos de una región que 
alberga el puerto de aguas profundas 
más importante del país.



a comunidad educativa del 
Jardín de Paraje Sauce Chico, 
celebró el pasado viernes 
su 25 aniversario, con un 
acto que se desarrolló en 
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El intendente Bordoni participó de los 
festejos por los 25 años del JIRIMM N° 908

L
las instalaciones del establecimiento, 
con una gran cantidad de asistentes.

 La jornada contó con la presencia 
del intendente municipal Sergio 
Bordoni, que estuvo acompañado 
por el Secretario de Gobierno y 
Seguridad, Ezequiel Gabella, y la 
Delegada de Chasicó, Betiana Cardelli 
Dupuy.

 El jefe comunal, en su alocución 
destacó el compromiso de los 
docentes y directivos que han pasado 
a lo largo de los 25 años por la 
institución, resaltando la vocación de 
servicio y la responsabilidad de cada 
uno, ya que no es fácil ser docente y 
mas aun en el ámbito rural.

 Luego de la parte protocolar y 
recreativa de los festejos por las 
bodas de plata del jardín, Bordoni 
junto a las autoridades educativas 
disfrutaron de un catering organizado 
por la cooperadora de la institución.

 Estuvieron presentes en la 
Directora del establecimiento 

Patricia Birba, la Inspectora del 
Nivel Inicial, María Rosa González; 
la Inspectora de Nivel Primario 
Carina Pereyra, el Presidente del 
Consejo Escolar, Gabriel Dorado y la 
Presidente del Honorable Concejo 
Deliberante, Sandra Kifer.
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Asociación  Española 
de Socorros Mutuos 

de Tornquist
  

Fundada el 13 de Junio de 1909
Personería Jurídica 607

Av. 25 de Mayo 150 – 8160   TORNQUIST    

ASAMBLEA	GENERAL	ORDINARIA	
(ÚNICA CONVOCATORIA)

     De acuerdo al Art. 29 de los estatutos Sociales, 
el directorio de la Asociación Española de Socorros 
Mutuos de Tornquist, convoca a Asamblea General 
Ordinaria el día VIERNES  29 de ABRIL   de 2022 a las 
19.30 hs, en nuestra sede social sita en calle 25 de 
Mayo 150, para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA:
1- Lectura del Acta anterior
2- Lectura, consideración y aprobación de la 
Memoria, Balance General, Inventario, Cuenta 
de Recursos y Gastos e Informe de la Comisión 
Fiscalizadora correspondiente del Ejercicio 
comprendido entre el 01/01/2021 y el 31/12/2021
3- Aumento de la cuota social
4- Designación de dos socios de los presentes para 
que conjuntamente con el Presidente y el Secretario 
refrenden el Acta de esta Asamblea
5- Renovación parcial del Consejo Directivo por 
término de dos años en los cargos de: Presidente, 
Secretario, Tesorero, Vocales Titulares 1°, 3° y 5°, 
Vocales Suplentes 1°y 3°, Comisión Fiscalizadora 
Titular 2°

        Laura GARCIA                        Jorge GUTIERREZ
           Secretaria                                Presidente

Agrupación Ventania 
propone la eximición de 
tasas municipales para 
los	ex	combatientes	

de Malvinas
 Presentamos un proyecto de Ordenanza en 
Secretaría del Honorable Concejo Deliberante 
de Tornquist y para toma de conocimiento en el 
Ejecutivo Municipal, que estipula un régimen de 
beneficios sociales para los héroes de Malvinas, 
otorgando la eximición del pago de las Tasas 
Municipales sobre Inmuebles, Automotores, y la 
gratuidad de la licencia de conducir particular.

 El proyecto de la Ordenanza contempla 
a militares (no condenados por violación de 
los derechos humanos) y a civiles que hayan 
participado del conflicto armado entre el 2 de abril 
y el 14 de junio de 1982. Y fija como destinatarios 
al personal militar y civil que haya participado en 
las acciones bélicas desarrolladas en el espacio 
aéreo, marítimo o terrestre del denominado 
Teatro de Operaciones del Atlántico Sur.

 En caso de fallecimiento del Veterano de 
Guerra de Malvinas- que no cuente con cobertura 
de sepelio, y a solicitud de los familiares, se 
garantizará la provisión del servicio y/ o cremación.

 Podrán acceder a los beneficios quienes 
presenten certificado actualizado como veterano 
de Malvinas, tengan domicilio y residencia en el 
Distrito.

 No podrán ser acreedores de los beneficios 
descriptos, los Veteranos de la Guerra de 
Malvinas condenados por violación de los 
derechos humanos, por violencia de género, por 
delitos de traición a la Patria. Tampoco deberán 
figurar en el Registro de Deudores Alimentarios 
Morosos (REDAM) presentando el certificado 
correspondiente.

 La normativa contempla la creación de un 
Registro Municipal de Veteranos de Guerra de 
Malvinas y establece como autoridad de aplicación 
a la Secretaría de Acción Social.

 Fundamentamos este proyecto en que no existe 
beneficio alguno que compense el sufrimiento 
que los ex soldados padecieron en el conflicto 
bélico del Atlántico Sur y más aún después de 
haber regresado a nuestra Patria.

 Es por ello que la Agrupación Ventania en 
reconocimiento al cumplirse 40 años de la guerra 
propone este proyecto para darle al Veterano de 
Guerra el lugar que merecen en nuestra sociedad.

“Flipex está a la altura de ser la 
Fiesta Nacional del Cannabis”

 Paso la primera edición del Campamento Flipex 
y Alejandro Caporicci, titular de Baraca Regional, la 
firma organizadora del evento, realizó un balance 
de lo que dejó.

 “El balance fue muy positivo; sí esperábamos 
un poco más de flujo de gente, las redes sociales 
nos indicaban algo que creíamos entender y no 
estábamos muy a las sabiendas. Quizás el cobro 
de la entrada repercutió y el manejo nuestro de 
las redes, en lo que somos novatos y lo estamos 
mejorando. Mucha gente que nos decía que venía 
y no vino y tuvimos inconvenientes en que no 
quedó clara la fecha o el lugar”, indicó.

 “El evento salió fantástico, todos los que 
vinieron se fueron conformes y agradecidos. Creo 
que estamos a la altura de decir que tenemos 
en Tornquist la Fiesta Nacional del Cannabis, lo 
que vivimos estos días fue muy bueno”, añadió y 
afirmó que “estamos muy contentos de que esto 
logramos, porque sabemos que nuestro proyecto 
va a abarcar muchísimas oportunidades”.

 Consultado sobre los stands gastronómicos, 
que estuvieron lejos de vender lo que esperaban, 

Caporicci sostuvo que “hablamos de antemano de 
que la cultura cannábica no es alcohólica y que 
se esperan otras cosas de estos festivales. Son 
aprendizajes para todos, no creo que sea grave 
para nadie. Fue muy bueno para el pueblo tener el 
evento e ir camino a la Fiesta Nacional del Cannabis. 
Creo que el pueblo lo tiene que aprovechar”.

 “Entendíamos que lo nuestro no era nuestro 
evento, sino todo lo que viene atrás que es nuestro 
campus turístico que pensamos llevar adelante y 
logramos las relaciones necesarias para eso, y eso 
si verdaderamente le va a hacer bien al pueblo”, 
dijo.

 Asimismo, reconoció que “el lugar quedó muy 
grande, muy repartido”, pero “son aprendizajes”. 

“Estuvimos a la altura de festivales de primera 
categoría, gente nos hablaba de un nivel europeo. 
Las bandas estaban súper conformes, que el ‘Mono’ 
de Kapanga quiera estar con Flipex es fantástico. 
Hay gente de primeros niveles en distintos ámbitos, 
como culturales, cannabicos y estatales. Creo que 
para nosotros fue súper reconfortante”.

 “Charlamos con el Director de Economía del 
Conocimiento, Alejandro Gamboa, y nos decía 
que es un evento que está a la altura de ser la 
Fiesta Nacional del Cannabis. No hubo otro de 
esta envergadura. El flujo de gente no fue tanto, 
pero vinieron de 15 provincias y eso marca algo”, 
agregó más adelante.

 En ese sentido, sobre el futuro de Flipex, 
adelantó que “tenemos el proyecto de cultivo 
que, gracias a este evento, tuvimos en charlas 
con abogados y profesionales para que se lleve 
adelante. Y estamo abiertos a nuevos festivales y 
nuevas cosas, ya que hay propuestas para que el 
festival se haga otros lados”.

 “El equipo de laburo fue fantástico, 
demostramos estar a la altura de un evento de 
primer nivel y quedaron puertas abiertas por 
todos lados”, cerró.

Fuente: Noticias Tornquist
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Importante e histórico temporal 
en toda la región

on más de 150 mm. caídos durante 
la mañana del jueves y la tarde del 
viernes y ráfagas que alcanzaron los 
120 kms. se desató un fuerte temporal 
en nuestra ciudad y la región que, C

incluso, obligaron a suspender las clases en todos 
los establecimientos educativos del distrito éste 
viernes.

 Voladuras de techos, cables caídos, paredones 
destruidos, varios árboles terminaron en el piso, 
desbordes de cauces de arroyos y anegamientos 
por el agua acomulada en distintos sectores.
 El fenómeno climático demandó un gran 
trabajo del personal municipal, de los servicios 
eléctricos, de cable e internet de la CELT., varias 
intervenciones de los bomberos voluntarios y la 
colaboración del personal policial.
 Pese a la magnitud del temporal no se 
reportaron víctimas.

 “Fue un día intenso sobre todo en la parte 
servicios urbanos, la gente de la Cooperativa 
Eléctrica, Bomberos; quiero agradecer la tarea del 
personal municipal, de la Cooperativa Eléctrica, 
Policía y Bomberos” dijo el intendente Sergio 
Bordoni.

 “Habíamos tomado la precaución de limpiar los 
desagües y en ese sentido no hubo demasiados 
inconvenientes; si hubo que trabajar por voladuras 
de techos, caída de árboles, hubo que trabajar 
con motosierras y todas las tareas habituales que 
demanda  este tipo de episodio” señaló Bordoni.

 “Hubo registros de lluvia de 170 y hasta 220 
mm. en la zona de sierras. Este tipo de eventos es 
bueno para la agricultura, pero tenemos este tipo 
de inclemencias que demanda situaciones que 
afortunadamente pudimos llevar adelante”

 “Hay plantas que no tienen raíces y, por 
ejemplo la acacia, cuando llueve mucho, sumado 
al viento, termina cayéndose. “

 “La clave es que estén limpios los desagües 
y todos los canales para que las viviendas no 
se inunden. En nuestra gestión de gobierno no 
habíamos tenido ninguna lluvia como esta. El 

Municipio mantiene los canales limpios. Cuando 
sabemos que hay un alerta meteorológico 
hacemos una inspección ocular de todos los 
desagües”

 Bordoni destacó las tareas prevención 
realizadas en la plaza Ernesto Tornquist y Parque 
Lineal. “Se cayó un árbol en la Plaza Ernesto 
Tornquist y solamente una rama en Parque Lineal, 
dos árboles caídos en Parque Norte. Hay gente 
que llama porque no hay árboles caídos pero si ya 
están inclinados y hay que tomar las precauciones 
del caso”

 Bordoni adelantó que durante la jornada de 
hoy (sábado) personal y maquinaria municipal 
procederá a la limpieza y al retiro de árboles y 
ramas que dejó el temporal.



F
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Un importante encuentro colombófilo 
se vivió en Tornquist

ue este sábado en el gimnasio 
del Automoto Club. Se realizó 
un almuerzo y hubo entrega de 
reconocimientos con presencia 
de autoridades municipales y 
el Presidente de la Federación 

Colombófila Argentina.

 En el gimnasio del Automoto Club 
Deportivo, tuvo lugar este sábado desde 
el mediodía un encuentro regional/
nacional colombófilo, organizado 
por la Asociación Colombófila “Alas 
Tornquinenses”.

 Asistió como figura central, el 
Presidente de la Federación Osvaldo 
Dagnino(Mercedes)acompañado por 
Juan Carlos Zalazar(Pehuajo), también 
integrante de la comisión directiva.

 Como autoridades municipales lo 
hicieron el Intendente Municipal Sergio 
Bordoni y la Presidente del Honorable 
Concejo Deliberante Sandra Kifer que 
estuvo acompañada por el Secretario 
legislativo Manuel Castro y el concejal 
Luis Castro.

 Desde la mañana se acercaron 
delegaciones  provenientes de: 
Darregueira, Tornquist, Trenque Lauquen, 
Puan, Coronel Suarez, Huanguelen, Pigue. 
Coronel Pringles, Bahia Blanca, Punta 
Alta, Ingeniero White, Viedma, Buenos 
Aires, Ensenada, General Lamadrid, 
Rivera, Jacinto Arauz entre otros.

 El excelente servicio de catering 
estuvo a cargo del Automoto Club, se 
sirvió un exquisito almuerzo con carnes, 
ensaladas, bebidas y postre.

Acto protocolar

 Se dio lectura en la apertura a 
una breve reseña de la Asociación 
Colombófila “Alas Torquinenses” que el 
próximo 13 de abril cumplirá sus 79 años, 
desde su fundación en 1943, cuando fue 
presidida por Enrique Mutti.

 Más tarde también se destacó y se 
leyó la resolución del Honorable Concejo 
Deliberante, declarando de interés 
municipal el encuentro en nuestra ciudad. 
Precisamente Sandra Kifer, presidente 
del cuerpo hizo entrega de una copia al 
Presidente de la institución.

 Marcelo Castillo que es un joven 
dirigente que le ha dado su impronta, 
hizo uso de la palabra agradeciendo de 
antemano a todos los que se acercaron a 

compartir esta fiesta.

 Acto seguido el turno de dar la 
bienvenida a los presentes estuvo a 
cargo de Osvaldo Dagnino, presidente 
de la Federación Colombófila Argentina 
haciendo un raconto del trabajo federal 
que realiza la entidad madre en pos 
del crecimiento de la colombofilia del 
interior.

 La presencia de Dagnino fue 
reconocida por Alas Torquinenses, el 
Presidente Marcelo Castillo, entregó una 
plaqueta en agradecimiento.

 También el Intendente Municipal 
Sergio Bordoni como autoridad 
máxima del distrito, dio la bienvenida 
a las delegaciones, apoyando 
desinteresadamente la organización del 
evento.

Entrega de Premios y reconocimientos

 Un emotivo reconocimiento se 
realizó al colombófilo local Juan Cimino, 
por sus 50 años en la colombofilia. La 
Federación lo distinguió con la entrega 
de una plaqueta por su trayectoria.

 Asociados de la Rápida Unión 
Bahiense, trajeron un arsenal de copas 
para entregar y es por ello que Eduardo 
Di Palma, uno de los que trabaja 
incansablemente, tuvo a cargo la entrega 
de premios.
 
 Fueron muy destacados grandes 

“Próceres” de la competencia como Raul 
Idiarte(Ingeniero White) , José “Popi” 
Ighina(Bahia Blanca), Oscar Volponi(Bahia 
Blanca), Felix Elicabe(Bahia Blanca) entre 
otros que recibieron su galardón.

 Por Tornquist, recibieron Damian 
Banek, Eduardo Del Po, Ezequiel Barragán, 
Luis Cabrera y Pablo Peralta.

 Lo mismo ocurrió con los premios 
nacionales que fueron entregados a 
los campeones segundos y terceros 
clasificados desde Curuzu Cuatia, San 
Luis, Campo de Mayo y Zapala.
 Fue un encuentro donde prevaleció 
el dialogo, la buena camaradería y lo 
federal de la convocatoria.
 
 Más tarde, muchos colombófilos 
compartieron en Intime resto Bar una 
reunión con el propio presidente de la 
Federación  para tener una charla que 
resultó positiva de cara al calendario 
2022 que será muy competitivo.
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Liga	Regional:	La	fecha	de	los	clásicos	
E n el marco de la cuarta fecha del torneo 

Apertura disputada el pasado domingo, 
en lo que fueron los interzonales de la 
Liga Regional de Fútbol, en el clásico de 
Coronel Suárez y en el de los pueblos 

Emotiva despedida al “Chino” Bauer

 Previo al partido de Primera división, con un 
sencillo y emotivo acto frente a la tribuna local del 
Parque “Juan Emilio Bove”, se realizó la despedida 
oficial del arquero Matías “Chino” Bauer, un ídolo 
del club verdirrojo.

 La ceremonia la encabezó Pablo Reser, 
actual presidente de la comisión directiva, quien 

alemanes no se sacaron ventaja.

 Tampoco hubo diferencias en el clásico de 
Puan, en cambio, Peñarol se adjudicó el tradicional 
enfrentamiento de Guaminí, Racing el de Carhué 
y Club Sarmiento el de Pigüé, mientras el de 
Tornquist fue postergado para el próximo jueves.

La síntesis de lo ocurrido es la siguiente:

LOS RESULTADOS DE PRIMERA

E. de Comercio 0 * Peñarol de Guaminí 2 (Ezequiel 
Ramírez y Donato Leguizamón)
San Martín de Carhué 0 * Racing Club 2 (Facundo 
Rapetti x 2)
Puan F. Club 1 (Alex Saraiva) * Tiro Federal de Puan 
1 (Nicolás Tracanelli)
Unión Pigüé 2 (Franco Gianfelice y Facundo Cabral) 

* Deportivo Argentino 0
Club Sarmiento 1 (Sebastián Blanco) * Peñarol de 
Pigüé 0
El Progreso 1 (Matías Schroh) * Independiente 1 
(Cristian Roth)
D. Sarmiento 0 * Blanco y Negro 0
Tiro Federal (CS) 2 (Emanuel Bergese e/c y Gastón 
Gutiérrez) * Boca Juniors 2 (Juan Cruz Ibáñez y 
Bruno Rowein)
Atlético Huanguelén 1 (Agustín Ferreyra) vs. San 
Martín (ST) 0
Automoto * Unión de Tornquist (el jueves 24)
Cabe destacar que en los clásicos pigüenses los 
tornquistenses Facundo Villar (Peñarol) y Gastón 
Pollio (Unión) ingresaron en el complemento. 
Matías Lerda no pudo ser de la partida en el elenco 
de Villa Brumana ya que fue expulsado el pasado 
domingo ante El Progreso.

Posiciones Zona “A”: Tiro Federal (P) 7, Peñarol 
(Pigüé) y El Progreso 6, Unión (T) y Unión Pigüé 5, 
San Martín (C) y Blanco y Negro 4, San Martín (ST) 
y E. de Comercio 3 y Tiro Federal (CS) 1.
Aclaración: Peñarol de Pigüé y San Martín (ST) 
tienen pendiente el partido de la 2da. fecha.

Tiro Federal (CS) y Unión Pigüé tienen suspendido 
el partido de la segunda fecha a los 45mPT con el 
resultado 1-0 a favor de Tiro

Automoto y Unión de Tornquist postergaron el 
interzonal de la cuarta fecha para el pasado jueves

Posiciones Zona “B”: Racing Club 12, A. Huanguelén 

y Club Sarmiento 8, Peñarol (G) 6, D. Argentino, 
Independiente, Boca Juniors y D. Sarmiento 4, 
Automoto 3 y Puan F. Club 2.

Aclaración: Deportivo Argentino y Boca tienen 
pendiente el partido de la 2da. fecha.

LOS RESULTADOS DE RESERVA

E. de Comercio 1 * Peñarol de Guaminí 1
San Martín de Carhué 1 * Racing Club 3
Puan F. Club 2 * Tiro Federal de Puan 2
Unión Pigüé 0 * Deportivo Argentino 2
Club Sarmiento 4 * Peñarol de Pigüé 0
El Progreso 0 * Independiente 0
D. Sarmiento 2 * Blanco y Negro 2
Tiro Federal (CS) 1 * Boca Juniors 3
Atlético Huanguelén 5 vs. San Martín (ST) 0
Automoto * Unión de Tornquist (el jueves 24)
Posiciones Zona “A”: El Progreso y Peñarol (Pigüé) 
7, Unión (Tornquist) 6, Unión Pigüé, San Martín (C) 
y San Martín (ST) 4, E. de Comercio 3, Tiro Federal 
(P) y Blanco y Negro 2 y Tiro Federal (CS) 0.

Aclaración: Tiro Federal de Puan y Empleados de 
Comercio tienen suspendido el partido de la 2da. 
fecha a los 15mST con el resultado 2-1 a favor de 
EdC.

 San Martín de Carhué y Unión de Tornquist 
tienen suspendido el cotejo de la 2da. fecha a los 
35mST con el marcador 4-0 a favor de SMC

Automoto y Unión de Tornquist postergaron el 
interzonal de la cuarta fecha para el pasado jueves 
pero fue suspendido por razones climáticas

Posiciones Zona “B”: Racing Club y Club Sarmiento 
12, A. Huanguelén y D. Argentino 7, Puan F. Club 
5, Automoto, D. Sarmiento y Boca Juniors 4, 
Independiente 2 y Peñarol (G) 1.

Aclaración: Deportivo Argentino y Boca tienen 
suspendido el partido de la 2da. fecha a los 15mST 
con el resultado 0-0.

PRÓXIMA	FECHA	(QUINTA)

Zona “A”

San Martín (C) * San Martín (ST)
Blanco y Negro * E. de Comercio
Unión Pigüé * Unión de Tornquist
Tiro Federal (CS) * El Progreso
Tiro Federal (P) * Peñarol (Pigüé)

Zona “B”

Automoto * Boca Juniors
Peñarol (Guaminí) * D. Sarmiento
Club Sarmiento * Racing Club
Atlético Huanguelén * Puan F. Club
Independiente * Deportivo Argentino
Fuente: Nuevo Dia Digital / DeporTornquist – 
Fotos: De la ciudad FM

le expresó al histórico jugador 
el agradecimiento eterno de la 
institución.

 “Nunca imaginamos no verte 
bajo los tres palos”, señaló, a la 
vez que destacó su trayectoria y 
compromiso con el club a lo largo 
de los 28 años de vínculo, desde 
aquel 18 de mayo de 1993 en que 
fichó oficialmente.

 Matías Bauer, quien siempre 
defendió el arco verdirrojo, sin 
pasar por otros clubes, agradeció 
las muestras de afecto y este 

tributo que se le brindó.

 Cabe señalar que Bauer fue campeón con 
Deportivo en Octava división (1996), Séptima 
división (1998), Sexta división (2000), Quinta 
División (2001) y Primera división (2011, 2013 
y 2015), además de ser partícipe del histórico 
ascenso al Federal “B” (2014).



Dominga D’ANNUNZIO viuda de MUNYAU 
(“Minga”) --Q.E.P.D.--: Falleció en Carmen de 
Patagones el 21 de Marzo de 2022 a los 94 años 
de edad. Sus hijos José Alberto y María Esther 
MUNYAU. Sus hijos políticos. Su hermana Sabrina. 
Sus nietos, bisnietos, sobrinos y demás familiares 
participan su deceso y comunican que sus restos, 
trasladados a Tornquist, fueron inhumados 
en la necrópolis de nuestra localidad. Casa de 
duelo Juan Gómez de la Pinta 243, Carmen de 
Patagones. Servicio a cargo de la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist. 

Nelva Lady GONZÁLEZ viuda de LANARO 
--Q.E.P.D.--: Falleció en Tornquist el 22 de Marzo 
de 2022 a los 91 años de edad. Sus hijos Nancy 
Elisabet y Raúl Adalberto LANARO. Su hija política 
Cecilia SVAMPA. Sus nietos Uriel, Virginia y Paulo. 
Sus nietos políticos Aranza, Fede y Kati. Sus 
acompañantes Jesica, Andrea, Adriana, Mirta, 
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Fallecimientos
Cristina y Laura. Sus hermanos políticos, sobrinos, 
sobrinos políticos, primos, amistades y demás 
deudos participan su deceso y comunican que 
sus restos fueron inhumados en la necrópolis 
de nuestra localidad. Casa de duelo Uriburu 269, 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist.

Dolly	 Alicia	 GAVILÁN	 viuda	 de	 RADRIZZANI	
(“Mecha”)	--Q.E.P.D.--: Falleció en Bahía Blanca el 
24 de Marzo de 2022 a los 86 años de edad. Sus 
hijas Elsa y Claudia RADRIZZANI. Su nieta Angelina. 
Su bisnieta Jazmín. Sus hermanos “Lele”, “Pocho” 
y Nelly. Sus sobrinos, primos, amistades y demás 
deudos participan su deceso y comunican que sus 
restos, trasladados a Tornquist, fueron inhumados 
en la necrópolis de nuestra localidad. Casa de 
duelo Juan Lamela 218, Tornquist. Servicio a cargo 
de la Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist. 

SE REITERA ALERTA POR 
LLAMADOS	TELEFONICOS	

DENOMINADOS 
“CUENTO DEL TIO”

 La Secretaria de Seguridad del Partido de 
Tornquist, solicita y reitera a la población en general 
y en especial a las personas mayores de edad, que a 
los fines de evitar ser víctimas de hechos delictivos 
de la modalidad “Cuento del Tío”, donde se reciben 
llamados de números de abonados privados, a lo 
cual personas que no se identifican se comunican 
telefónicamente con abonados al azar, haciéndose 
pasar por servidor público (policía, bombero, 
medico), familiares o bien por personal de Compañía 
Telefónica, Entidades Bancarias u otras de similar 
índole, solicitando información y datos filiatorios de 
los interlocutores, para posteriormente facilitar la 
extorsión y estafa con los datos precisos; es que por 
lo expuesto se requiere que se abstengan de brindar 
información vía telefónica a desconocidos, ni de 
cuentas bancarias y/o circunstancias personales y 
que ante estas eventualidades se dé conocimiento 
inmediato a la Policía mediante los abonados 
pertenecientes a los organismos de la Jefatura 
Comunal de Policía, tratándose de: Estación de 
Policía Comunal Tornquist: 0291-4941071; Sub 
Estación de Policía Comunal Sierra de la Ventana: 
0291-4915009; Sub Estación de Policía Comunal 
Saldungaray 0291-4916013; Puesto de Vigilancia 
Villa Ventana: 0291-4910102; Puesto de Vigilancia 
Chasico: 0291-4961040; Puesto de Vigilancia 
Nueva Roma: 0291-4912003; Puesto de Vigilancia 
Tres Picos: 291-5350452; Puesto de Avanzada La 
Gruta: 291-5779149; o también a los números 
de emergencias 911 o 101 y/o personalmente 
en cualquiera de las dependencias Policiales del 
Distrito.-

SECRETARIA DE SEGURIDAD 
MUNICIPALIDAD DE TORNQUIST

Instalarán 
reductores de 
velocidad en 
Villa Ventana
  
 La Delegación Municipal de Villa 
Ventana informa que, el lunes 28, 
comenzará la instalación de reductores 
de velocidad en diferentes puntos de la 
localidad.
 La medida se debe a la velocidad a 
la que circulan los vehículos en la Villa y, 
en esta primera etapa, se colocarán en 
las calles Av. Cruz del Sur, Pillahuinco y 
Curamalal.



Coronavirus
Importante e histórico 
temporal en toda 
la región... ¿Un mensaje 
del cambio climático?
El 27 de marzo
UNICA LISTA en el 
Justicialismo del 
distrito de Tornquist
Berni en Tornquist
Más allá de lo protocolar
Covid	19:	Pareciera	que	ya	no	hay	de	que	preocuparse...	Al	
menos	desde	hace	varias	semanas	no	hay	información		al	
respecto por lo que podemos deducir que la pandemia ¿ya es 
cosa	del	pasado?...	veremos..	veremos.	veremos...

Un	importante	y	no	menos	histórico	temporal	azotó	durante	
varias	horas	a	la	comarca	y	una	amplia	región...
Según los meteorólogos el principal impacto lo causó, con 
fuertes viento y abundantes lluvias, en la zona costera de 
Bahía	Blanca,	la	comarca	serrana	y	algunos	distritos	vecinos...
Milimetrajes y vientos desacostumbrados que por momentos 
metieron	miedo,	pero	afortunadamente	no	hubo	que	lamentar	
víctimas	aunque	si	algunas	perdidas	materiales	y	la	caída	
de	árboles	en	distintos	sectores	como	así	también	cortes	de	
servicios	de	cable	e	internet	y	energía	eléctrica	en	el	sector	
rural	y	la	zona	serrana...

Para destacar la labor cumplida por el personal municipal, los 
equipos	de	trabajo	de	la	CELT.,	ya	sea	en	el	servicio	eléctrico	
como	así	también	en	el	cable	e	internet.
Los bomberos también fueron convocados durante la jornada 
y	el	personal	policial	también	brindó	su	colaboración.
Seguramente y una vez concluido éste temporal, se 
continuarán	evaluando	los	daños,	teniendo	en	cuenta	que	hay	
sectores	donde	por	el	momento	se	hace	difícil	el	acceso..
La	rápida	articulación	y	el	compromiso	de	los	recursos	
humanos	y	técnicos	permitió	que	esta	desacostumbrada	
situación	la	podamos	sortear	de	la	mejor	manera...
Nos preguntamos, mientras tanto, si a este temporal se lo 
puede	considerar	un	hecho	aislado	o	es,	apenas	un	anticipo	
del	cambio	climático...?	Veremos..	veremos...

La Cotorra 
Indiscreta:
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El Ministro de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires, Sergio Berni, 
entregó móviles y realizó distintos anuncios para la policía del distrito 
de Tornquist..
Lo que muestran las notas gráficas es a un Berni sonriente pero no del 
todo feliz porque recibió reclamos de parte del jefe comunal que lo 
obligaron a mantener algunas reuniones, al estilo Berni, donde bajo 
línea de lo que pretende del funcionamiento de las fuerzas policiales...
Se escuchó en mas de una oportunidad ¡Sí Jefe!, ¡si jefe... !.. Lo cierto 
es que el titular de seguridad de la provincia de Buenos Aires dejó 
varios deberes para hacer y el compromiso del correspondiente 
seguimiento... veremos.. veremos.. veremos...

Campamento	 Flipex	 ¿éxito	 o	 fracaso?..	 Se	 han	 escuchado	 lo	mas	
diversos	comentarios	de	la	realización	de	un	evento	que	prometía	
para	mucho	más..
Para algunos la calidad de los disertantes y la organización en 
general	 	 estuvo	 a	 la	 altura	de	 las	 circunstancias...	 Sin	 embargo	 la	
cantidad	 de	 gente	 que	 llegó	 al	 predio	 durante	 las	 tres	 jornadas	
estuvo	demasiado	lejos	de	lo	que	estimaban	los	organizadores...
Se	calculaban	no	menos	de	12.000	personas	y	los	stand,	alguno	de	
ellos	pertenecientes	a	instituciones	de	la	localidad,	se	surtieron	de	
mercadería	para	estar	a	la	altura	de	las	circunstancias...	Para	alguna	
de	ellas	ha	significado	un	perjuicio	económico	importante	y	tratan	
de	vender	los	productos	a	través	de	las	redes...	veremos..	veremos..

Unica	lista	en	el	peronismo	y	“Gustavito”	se	sube	a	 la	presidencia	
del	PJ.	en	el	distrito	de	Tornquist...
Ocurre	 que	 al	 existir	 una	 única	 lista	 automáticamente	 queda	
promulgada	 por	 la	 Junta	 Electoral	 partidaria...	 ¿Lista	 de	 unidad?	
veremos.	veremos..	veremos...
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El cooperativismo 
pide el cese 

inmediato de la 
violencia y una 
agenda para la 

Paz Positiva
El sector reclama el cese de la violencia 

y	proclama	la	paz	positiva	como	
resultado de un sistema de relaciones 
internacionales basado en valores y 

principios	cooperativos”

 “Lo cierto es que este sector cuenta con una 
trayectoria centenaria en la búsqueda y el trabajo 
por la paz, comprometiéndose con ello previo a 
muchas de las grandes contiendas bélicas que 
han afectado a los diferentes continentes”

La	Alianza	Cooperativa	Internacional	se	
constituyó	hace	126	años,	previo	a	las	

Naciones Unidas

La Alianza Cooperativa Internacional –que 
representa a más de 300 organizaciones de 110 
países– se constituyó hace 126 años, previo a 
Naciones Unidas y a los organismos de cooperación 
internacional surgidos en la posguerra.

El	Cooperativismo	tiene	una	trayectoria	
centenaria en la busqueda y el trabajo 

por la paz

 En efecto, al finalizar la Segunda Guerra 
mundial, las naciones del mundo comenzaron 
a construir las herramientas de cooperación 
internacional imprescindibles para superar los 
estragos que había provocado la violencia. Y allí 
estuvieron los cooperativistas, a través de la ACI, 
desde la primera hora.

 “Hoy, en un nuevo contexto de guerra, se 
está rindiendo tributo a esa tradición de 
compromiso con la cooperación internacional 
para el desarrollo. Nosotros, los hombres y 
mujeres que cooperamos, en cada territorio, 
para solucionar nuestros problemas y alcanzar 
nuestras aspiraciones comunes, siempre nos 
hemos sentido parte del esfuerzo de cooperación 
de las naciones, por el Desarrollo, la Democracia 
y la Paz” sostuvo Guarco.

El caso de Ruanda

 Ese compromiso se ha ratificado en 2019, 

El	Cooperativismo	insta	a	la	comunidad	
internacional a encontrar formas 

equitativas	y	justas	de	resolver	éste	y	
otros	conflictos	armados

 En este contexto de conflicto que impacta 
de lleno en el Este de Europa, el cooperativismo 
insta a la comunidad internacional a encontrar 
formas equitativas y justas de resolver este y 
otros conflictos armados.

El	conflicto	impacta	en	el	este	de	
Europa pero sacude al mundo entero

 “En este contexto de conflicto que impacta 
de lleno en el Este de Europa pero que 
sacude indefectiblemente al mundo entero, el 
cooperativismo insta a la comunidad internacional 
a encontrar formas equitativas y justas de resolver 
este y otros conflictos armados que existen en 
el Mundo, reclamando el inmediato cese de la 
violencia y proclamando la paz como resultado de 
un sistema de relaciones internacionales basado 
en valores y principios cooperativos” enfatizó 
Ariel Guarco quien se pronunció como presidente 
de la ACI. (Alianza Cooperativa Internacional) 
y titular de la Confederación Cooperativa de la 
República Argentina (COOPERAR)

durante la Asamblea General llevada adelante en 
Kigali, Ruanda, nación que apostó por el modelo 
cooperativo como un elemento clave para 
reconstituir el tejido social y económico luego 
de haberse desangrado en uno de los conflictos 
armados más dramáticos del siglo XX.

 “En ese encuentro, los cooperativistas de 
todo globo aprobaron una Declaración por la 
Paz Positiva. Este concepto, según el estudioso 
de la paz Johan Galtung, está relacionado con las 
contribuciones de la comunidad, especialmente a 
través de la cooperación y la integración, para la 
reconciliación y la igualdad entre sus individuos, 
y puede diferenciarse de la paz negativa, que es 
la simple ausencia de violencia, ya sea personal, 
estructural o colectiva” subrayó.

La	ACI.,	la	casa	común	de	todos	
los	cooperativistas

 De esta manera se mantiene un compromiso 
que se expresa casi desde la creación de la ACI, 
la Casa Común de todos los cooperativistas, a 
través de resoluciones como la aprobada en 
1901 durante un congreso dedicado a la paz 
social así como a la paz internacional, o en 1913, 
donde el cooperativismo mundial dejó claro que 

“cuando la vida social y económica de cada país se 
organiza de acuerdo a los principios cooperativos, 
los conflictos internacionales cesan”.
 La voz del movimiento cooperativo también 
se hizo sentir en 1939, anticipando una firme 
posición a favor de la paz en los entretelones 
de la Segunda Guerra Mundial. En 1942, 1980 y 
2006, la ACI realizó otros pronunciamientos que 
ponían a la paz como resultado de la cooperación, 
la solidaridad y la equidad en el campo de la 
economía, la política, la cultura y las relaciones 
entre individuos, grupos sociales y naciones en 
general.
 “Como decíamos al principio, hoy, basado 
en estos conceptos, el sector reclama el cese 
de la violencia y proclama la paz positiva 
como resultado de un sistema de relaciones 
internacionales basado en valores y principios 
cooperativos”

* Ariel Guarco. Magíster en Economía Agraria y Administración 
Rural. Postgrado en Economía Social y Dirección de Entidades 
sin Fines de Lucro. presidente de la Confederación Cooperativa 
de la República Argentina (COOPERAR) y de la Alianza 
Cooperativa Internacional (ACI).


